

Steuerungen, Meßeinrichtungen und elektrische Antriebe sowie hydraulische und pneumatische Aggregate, Kraftübertragungselemente, aber auch Wälzlager, Normteile, maschinengebundene Werkzeuge, Verschleißteile und mechanische Baugruppen. Indem die Modernisierung durch den weiteren Ausbau des Rationalisierungsmittelbaus in einem größeren Umfang durchgeführt

## Modernisierung erfordert schöpferische Leistungen

**Drittens:** Bei der weiteren Modernisierung der Grundfonds kommt es darauf an, daß sich die Genossen an die Spitze der Rationalisierungsvorhaben, der Entwicklung des Rationalisierungsmittelbaus sowie der Erfinder- und Neuererbewegung stellen. Verstärkt nehmen die Parteiorganisationen darauf Einfluß, daß die staatlichen Leiter, ausgehend von den anspruchsvollen Themen des Planes Wissenschaft und Technik, vor allem den Neuerern konkrete Aufgaben vorgeben. Wachsende ökonomische Ergebnisse werden vor allem dort erreicht, wo die Parteiorganisationen strikt darauf achten, daß solche Orientierungsziffern für die Neuerer vorgegeben werden, die dem notwendigen volkswirtschaftlichen Leistungszuwachs entsprechen. So werden mit gezielten Neuererleistungen auch Effektivität und Produktivität der vorhandenen Grundfonds erhöht. Stärker als bisher setzen sich die Parteiorganisationen dafür ein, daß die Neuerer und darüber hinaus alle Arbeitskollektive von Anfang an in die Vorbereitung der Intensivierungs- und Rationalisierungsvorhaben sowie in die Maßnahmen zur Einführung neuer Technologien und Verfahren einbezogen werden. Dabei kommt es zugleich darauf an, daß Neuererleistungen wirkungsvoll zur Verbesserung der Arbeitsbedingungen beitragen.

**Viertens:** Die bisherigen Erfahrungen machen deutlich, daß die Modernisierung der vorhandenen

werden kann und somit auch eine größere Wirksamkeit erhält, wird zugleich eine bedeutende Reserve der intensiv erweiterten Reproduktion erschlossen. Diese Reserve schlägt aber erst dann voll zu Buche, wenn die modernisierten, mit neuer effektiver Technologie ausgerüsteten Maschinen und Anlagen mit größter Konsequenz mehrschichtig ausgelastet werden.

Fonds wesentlich höhere Anforderungen an die Leitung und Planung stellt als beim Einsatz neuer Maschinen und Anlagen.

Anliegen der politischen Überzeugungsarbeit der Parteiorganisationen ist, klare ideologische Positionen bei allen Leitern und Werktätigen zur Modernisierung auszuprägen und die Bereitschaft zu festigen, das Vorhandene wirksamer zu machen und effektiver zu nutzen. Es geht also um den festen Willen, mit geringstem Aufwand höchste Ergebnisse zu erreichen.

Voraussetzung dafür sind schöpferische Leistungen für die Modernisierung der bestehenden Ausrüstungen durch Ergänzung mit modernen Automatisierungs- und Rationalisierungsmitteln sowie die ordnungsgemäße Wahrung des dadurch entstandenen neuen technologischen Regimes. Die Parteiorganisationen und die staatlichen Leiter bereiten die Werktätigen auf diese neuen Anforderungen sowohl politisch als auch fachlich gründlich vor. Immer wieder bestätigt sich, daß neue technologische Prozesse, die ohne die rechtzeitige Einbeziehung der Werktätigen und isoliert vom Gesamtproduktionsprozeß durchgeführt werden, nicht die erforderliche Effektivität und Produktivität bringen.

Gute Ergebnisse bei der Modernisierung der Grundfonds erreichen vor allem jene Parteiorganisationen, die die staatlichen Leiter in die Lage versetzen, verantwortungsbewußt

- die Gemeinschaftsarbeit von Arbeitern, Ingenieuren, Wissenschaftlern und Ökonomen im sozialistischen Wettbewerb auf die Schwerpunkte der Modernisierung zu lenken;

- den Kampf darum führen, das Niveau der Pflichtenhefte speziell für die Aufgaben der Modernisierung zu erhöhen;

- die Kooperation mit anderen wissenschaftlichen Einrichtungen, bis hin zur Grundlagenforschung, auszubauen;

- alle wissenschaftlich-technischen und ökonomischen Informationsquellen auszuschöpfen;

- den Erfahrungsaustausch mit dem „Kombinat nebenan“ als billigste Investition genauso zielstrebig zu entwickeln wie die wissenschaftlich-technische Zusammenarbeit bei der Modernisierung der Grundfonds im Rahmen des RGW.

Im Verlauf der Parteiwahlen zogen viele Parteiorganisationen Bilanz über die Modernisierung der Grundfonds in ihrem Verantwortungsbereich. Spürbare Ergebnisse wurden vor allem dort erzielt, wo es gelang, in der politisch-ideologischen Arbeit das Verständnis für die neuen Maßstäbe der umfassenden sozialistischen Intensivierung zu vertiefen. In diesen Parteiorganisationen erwies es sich als richtig, in der Überzeugungsarbeit davon auszugehen, daß alle Schritte für die Modernisierung am Maßstab des wachsenden volkswirtschaftlichen Gesamteffektes zu messen sind. Sie orientieren darauf, die vorhandenen Grundfonds durch Modernisierung zu nutzen, daß wachsende Leistungen bei gleichzeitiger Verringerung des Aufwandes an Arbeitszeit, Material und Energie erreicht werden.

Prof. Dr. Hans Stürz

- 
- 1) Erich Honecker, 7. Tagung des ZK, Dietz Verlag Berlin, S. 30
  - 2) Karl Marx, MEW, Bd. 26.2, S. 522
  - 3) Karl Marx, MEW, Bd. 23, S. 657
  - 4) Erich Honecker, 7. Tagung des ZK, Dietz Verlag Berlin, S. 28
  - 5) ebenda, S. 31